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今日青岛·关注

校长推荐上北大，青岛二中筛人选

六名尖子生角逐一个名额
本报记者 于健 李珍梅

根据事先公布的选拔程序，16

日，学校将对面试人选进行民主测
评。部分高三学生代表将和高三教
师一起，对面试人选进行民主测评。

“学生参与民主测评，是要看看
推荐人选是否在学生中有威望！”青
岛二中校长孙先亮解释说。

17日下午进行面试。学校成立
以校长为组长、学科骨干教师为组
员的推荐面试小组，重点考察学生

学科思维品质、创新力、表达及应变
能力等。再根据学业、综合素质测评
成绩、面试成绩及民主测评情况确
定推荐人选1名。推荐名单在校园网
首页及学校公告栏上公示一周。

格选拔标准

民主测评

学生也有投票权

15日是青岛二中“北大校长

实名推荐”的日子。上午9点，曹

光宇就把材料送到了教务处，成

为当日第一个正式报名的学生。

曹光宇是一名理科生，来自

高三(12)班。曾参加过海峡两岸

高中学生辩论赛、全国化学竞
赛、青少年科技大赛等，都获得

了较好的名次，同时也是青岛二

中学生会主席。此次报名前，他

的综合素质与基础成绩排名高

居级部第一。

预赛排第一，是不是对决赛

也信心十足，所以选择了第一个

交材料？“这是我做事的习惯，早

准备，赶早不赶晚。”曹光宇笑着

解释，“希望能通过这个平台取

得好的结果，但并不能说自己就
一定有多少把握。”

下午5点，记者从学校教务
处主任李晓轮处了解到，当天共

有8人报名，全部为理科生。

根据学校定下的面试门槛，

学校“优秀学生推荐委员会”根

据学生提交的材料，参照《青岛

二中高考保送及自主招生推荐

办法》相关标准对学生三年综合

素质成绩及基础学业成绩进行

测算并排序，确定不多于8名(理

倾6文倾2)学生进入面试。学校

最终选出6人进入面试。而原定

的文科倾向的两个面试席位则

撤销。

至于文科为何没人报名，李

晓轮分析，可能每个同学都有自

己的目标和选择。理科里面有个

第二名的就没有报，他说他想去

新加坡上大学。

6名理科生入围面试

学生成绩要好，素质全面，还
要个性突出。与去年参加北大校长
推荐的众多学校相仿，二中的人选
标准版本也几近完美。

这样的人选考试也能上北大，

会不会浪费名额？孙先亮认为，不
见得是浪费，推荐带有荣誉性，是
对优秀学生的一种奖励。“(选拔标
准)不见得非常科学，但最终得在
这些方面都有所考虑。”

对于偏才、怪才难入推荐法
眼，孙先亮直言，推荐上北大，还是
要看高考成绩。而高考只降30分，

这个门槛对很多所谓偏才、怪才来
说还是很高，如果能降到60分、80

分，推荐的可能性就有可能增大。

格校长释疑

高考只降30分

“偏才”恐无缘究竟推荐什么样的学生

上北大？12日，首次获得北大

校长实名推荐制资格的青岛

二中划出门槛：推荐的学生要

素质全面，也要个性突出。在

报名过程中，有的学生自荐材

料达上百页，个性内容占据了

大幅的页面。

15日中午12点10分左

右，捧着两本厚厚的自荐材

料，高三(13)班的肖可走进教

务处办公室。一本是各种荣誉
证书的复印件，另一本则是个

人简历，加起来足有100页。

高三(13)班学生肖可在

级部排名第四，也是本次面试
6名人选中唯一的女生。除了

学习成绩出众，辩论是肖可的

一项专长。今年暑假，作为山

东地区分会的一员，肖可参加

了2010北京大学模拟联合国

大会；2010年的海峡两岸高中

辩论赛，她与学校小组一起获

得冠军。肖可还是一个环保卫

士，在网上，她参与了瑞典一

个大学的环保策划小组，并获

得“环保小硕士”的称号。除此

之外，演讲、钢琴、电脑、绘画

等也是她的爱好。

对于此次“北大校长实名

推荐”，肖可说这是一个展现
自己的好机会。而她理想中的

大学，也正是北大，或其他适

合自己的名校。“我知道比我

优秀的人很多，但我就想去试

一试，哪怕获得一次面试的机

会。这也可以听听校长对我的

评价和认可度。”肖可坦言。

个性简历足有100页

中山商场找到“买家”了
由华通集团控股，将建韩国服饰特色街

文/本报记者 张榕博 片/本报记者 杨宁

中山商城将由青

岛市政府投资公司控

股，改造后将成为青

岛韩国服饰特色街。

15日，记者采访了解

到，在中山路历经20

年兴衰的中山地下商

城今年在先后经历挂

牌出让、流拍之后，近

日终于找到买家，由

青岛政府投资企业华

通集团控股，中山路

商圈再次演绎跌宕起

伏的商界动向。

校长推荐上北

大，青岛二中日前

划出门槛。15日，根

据学校公布的报名

条件，共有6名理科

倾向的应届毕业生

闯进面试关，全部

是素质全面、个性

突出的佼佼者。他

们将角逐仅有的一

个校长推荐名额。

而两个文科倾向的

面试名额则无人报

名。 高三(8)班尹文超的简历和各种证书。对于北大校长实名推
荐，他在乎的是一种展现自我的机会。 本报记者 李珍梅 摄

就在青岛市政府投资公司华通集团控股

中山商城之前，利客来携手城投盘活中山路

67号(原青岛饭店和红星影院旧址)闲置多年

的欧式风格商业建筑，建成悦喜客来购物广

场，成为今年以来中山路上最大手笔的商业

投资。

政府投资公司接连“进驻”中山商圈，业

内人士刘先生表示，这实属巧合。“低价出让

不如自主经营，我认为这是中山商城被华通
控股的原因，而城投联姻利客来早在2004年

便有合作，现在只是付诸实施。”但利客来商

贸集团股份有限公司总经理杨勋先认为，从

2010年开始，中山路商圈周边的基础设施建

设已经悄然发生变化。现在地铁、东西快速路

三期、海底隧道正在加速建设，不仅能改善老

城区的交通，更能带来人气。

另外，像小港湾、云南路拆迁以及和记

黄埔维多利亚港湾的建设，会吸引大量高端

消费人群的入住，也会积聚大量人气，因此

他相信在不远的将来，中山路将重新觅得商

机。

市商务局有关负责人表示，虽然中山路

商圈人气依然不高，但是整个商圈已处于转
型当中，政府近年来的基础设施投入和商业

旅游将是未来西部商圈的主要定位点，政府

投资公司此时涉足中山路商圈可以看出青岛

市对西部商圈崛起的信心。

中山商圈有望复兴

中山商城将建韩国服饰特色街。

采访中，中山商城招商部韩经理告诉记

者，中山商城目前正在进行改建，有几套方案

正在研究，目标是未来打造成为韩国服饰特

色街。

15日下午，记者发现在中山商城内不少

商铺都标有韩国原单经营、韩版服饰等字样，

而来此购物的消费者也大都是岛城时尚的年

轻一族。15日这则信息让许多中山商城业户终

于吃下了定心丸。

记者了解到，中山地下商城是继龙山地

下商城后在山东青岛开业的第二条地下商业

街，上世纪90年代末曾红火一时，经过近17年

的“打拼”其服装潮流至今仍为不少市民所青

睐。韩经理表示，打造韩国服饰特色街也是基

于现在商户经营风格和顾客群的需要。

将变身韩服特色街
今年9月4日，中山路113号甲的青岛中

山商城有限公司100%股权出让，挂牌价格
4430万元，当时中山商城的股东华通集团和

香港希特国际贸易公司知情人士曾向记者表

示，中山商城已被列为不良资产处理，而经过

近—个月的网上招标竟无—家公司竞买，无
奈流拍。青岛市房产置业集团有限公司知情

人士表示，中山商城可能将低价甩卖。

“这件事大约是上周末确定的，华通集团
收购了股东之一的青岛市房产置业集团有限

公司在中山商城36 . 5%的股份，加上华通子
公司青岛市经济开发投资公司的股份，总

股份达到73%。”中山商城招商部的韩

经理告诉记者。

华通入驻中山商城


